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大きく変化していく社会の中で，

新たな課題に対応するため，本年

度より，外部から専門家をお招き

するオレンジスマイル安全安心教

室を始めました。１・３年生は「不

審者等から身を守るための行動」

２・４年生は「ゲーム・インター

ネットの正しい利用」５・６年生は「情報モラル」について，親子一緒に学び考える機会

となりました。

甲府警察署生活安全課の方からは，子どもたちが自分の身を守るために「いかのおすし

（ついて行かない。知らない車に乗らない。 大 声を出して，すぐに逃げる。大人に知ら
い か の お（お） す し

せる）」を一緒に確かめました。恐怖で声が出せないこともあるので防犯ブザーを携帯す

ることや，怖い目に遭ってしまったときはすぐに110番通報をすることで早めの検挙に繋

がることなども教えていただきました。また，登下校中に地震が起きたときは，倒れてき

そうな物から離れることや，ランドセルで頭を守ることなども紹介されました。

株式会社フォネットの方からは，スマホやインターネット等は便利なものであるが，同

時に危険も潜んでいることを，具体場面を挙げながら教えていただきました。インターネ

ットを利用することで利用者側も情報を提供していること，一旦個人情報が出てしまうと

全てを消すことは難しいこと，ゲーム等には年齢制限があること，ＳＮＳトラブルやゲーム

依存の怖さ･･･等々，きちんと約束を決めて正しく使うことの大切さを感じました。

本日，山梨日日新聞にも紹介されましたが，５年生の総合的な学習の時間では，ＳＤＧｓ

（持続可能な開発目標）についての取組も行っています。グローバル化や高度情報化，少子

高齢化や感染症の影響など予測困難な未来社会に向け，子どもたちには，課題に対し主体

的に考え多様な価値観を持つ人たちと協働し納得解を生み出す力を持って貰いたいと思い

ます。

12/14児童会役員選挙が行われまし

た。感染防止の為，Googleミートと

いうビデオ会議システムを使い，体育

館で行われる立会演説会の様子を，各

教室にライブ配信しました。どの候補者も，「もし私が来年度の児童会本部役員となった

らこんな学校にしてきたいです！」と夢を語り，「そのためにこんな活動を考えていま

す！」と実現のための手立てを示してくれました。一人一人の演説から，全校みんなのた

めに働こうという強い責任感，新しいことに挑戦しようとする溢れる意欲が伝わってきま

した。立候補者だけでなく，応援演説に力を尽くした責任者，選挙活動に取り組んだ４年

生・５年生，そして，縁の下の力持ちとなって準備や運営を頑張った選挙管理委員の人た

ちにも大きな拍手を送りたいと思います。



一人一台端末が４月に導入されてから，

授業での利用はもちろん，学校での様々な

場面でICT活用を進めています。先の児童

会役員選挙では，クロムブックを使ってＱＲ

コードを読み込むと，石田小限定で候補者

の選挙公報などを見ることができました。

保健集会では，「Kahoot！（カフート）」という教育アプリを使い，「アルコールが効かな

いウィルスは？」など選択問題に対し，回答までの早押し時間と正誤によるポイントをク

ラス対抗で競い，大いに盛り上がりました。保護者の皆様にご協力いただいた学校評価も

Googleフォームというアンケート作成・管理ソフトで作り，ご家庭のスマホやPC等で回

答していただくことで，瞬時にグラフ化・データ処理ができます。

先日行われたグーグル社（博報堂）による撮影は，編

集・確認作業も終わり，今週末Google for Education

公式チャンネルで「Google認定教育者プログラム」映像

の公開となります。石田小学校のＤＸの推進，及び，デ

ジタル機器の有効利用に向け，全職員がスキルアップを

図っています。

小中連携の一環として，南西中学

校のテスト前の学習強化週間と合わ

せ，「ノーメディアデー」の取組を

おこないました。『９時以降は，スマホやゲームをしない！』『宿題や自主学習をしてか

ら，テレビを見るようにする。』『ゲームは１時間までにして目を休める。』･･･等々，各

家庭で「我が家の挑戦」を決め，８日間に渡ってご協力をいただきました。『取り組んで

みた感想』も，たくさん寄せられましたので，幾つか紹介をいたします。

・ 普段の生活に，如何にメディアが根付いているのかを感じました。なかなかテレビを消

して静かな空間をつくることをしていなかったので，最初は違和感がありましたが，集中

して机に向かうことができたのではないでしょうか。

・ 時間の使い方を考える切っ掛けになりました。やりたい事とやるべき事を意識させてい

きたいです。

・ ゲームをしない日は，悪い言葉を聞かずに済むので良かったです。やはりゲームは依

存性が高く，良くないなぁと思いました。

・ 小学校・中学校が同時に取り組むことで，兄弟間に相乗効果が生まれ，ダラダラとテレ

ビを見る時間が少なくなりました。

・ 家族みんなで読書をすることで，集中して読むことができました。

・ 日頃より夕食時にテレビを消して食べていましたが，こうして意識してみると，家族のそ

の日の一日の出来事を自然に話していて素敵な時間だなと感じました。

・ 友人との遊びも今はゲームやメディアが中心となっていましたが，「ノーメディアデー」

としてメディア以外の遊びと決めると，サッカーなど外で走り回り･･･。その結果，食事を

たくさん取り早寝するという健康的な生活リズムになりました。

・ 今回初めての取組でしたが，なかなか制限するのが難しかったようです。目標も簡単

にできることにしましたが，少しずつ時間を長くするなど，中学校進学に向けて今後も続

けていきたいと思いました。

分散登校で始まった２学期が終わります。新たな変異株の広がりなども気になる

ところですが，感染症対策を万全に取りながら，素敵な年末年始をお迎えください。


